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Уважаемые жители 
Черемховского района!

Сердечно поздравляю всех 
с Крещением Господнем!

На протяжении тысячелетий этот 
день дарит людям негасимый свет 
веры, надежды и любви. Он обращает 
нас к непреходящим ценностям, ко-
торые лежат в основе христианства и 
питают православную культуру. 

Благодарю всех искренне верую-
щих людей за добрые дела на благо 
нашего родного края. Вы помогаете 
нуждающимся, проявляете заботу о 
детях и семьях, печетесь о нравствен-
ном здоровье общества, сохраняете и 
передаете добрые традиции молодому 
поколению, укрепляете моральные 
устои.

Уверен, внимание к этим важней-
шим вопросам будет способствовать 
дальнейшему духовному возрождению 
нашего края и страны в целом.

От всего сердца желаю всем ве-
рующим жителям района здоровья, 
крепости духовных и телесных сил, 
неоскудевающей помощи Божией, 
гармонии, благоденствия!

Сергей МАРАЧ, 
мэр Черемховского района

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас 

со светлым и радостным 
днём - Крещением Господнем! 

Это великий праздник веры и люб-
ви, милосердия и мира.

Празднуя его, мы не только отдаём 
дань богатейшей традиции христиан-
ства, но и обращаемся к своей истории, 
к своим духовным корням, непреходя-
щим человеческим ценностям. 

Именно духовность во все времена 
укрепляла волю народа и вдохновляла 
его на победы и созидательный труд, 
сплачивая вокруг идеи благосостоя-
ния каждого члена общества во имя 
процветания всей страны.

И пусть этот день согревает наши 
души, укрепляет веру в добро, мило-
сердие, в подлинную любовь к ближ-
нему. Пусть крещенские дни будут на-
полнены радостью и верой в лучшее, 
настроят нас на добрые дела и чуткое 
отношение к окружающим.

Искренне желаю вам мира, здо-
ровья и добра. Убеждена, что пред-
стоящий год станет годом доверия, 
взаимопонимания и стабильности.

Пусть в каждый дом придут покой 
и терпение, счастье и радость. Пусть 
в каждом доме царят мир и согла-
сие, благоденствие, вера, надежда и 
любовь.

Любовь КОЗЛОВА,
председатель Думы ЧРМО
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Безопасность в Крещение 
будет организована на всех 
площадках 

Актуально
Мэр Черемховского 
района Сергей 
Марач провёл 
заседание комиссии 
по предупреждению 
и ликвидации 
чрезвычайных 
ситуаций. 

На этот раз все вопросы, рас-
смотренные на нём, касались 
проведения крещенских меро-
приятий и подготовки к ним.

В совещании приняли уча-
стие представители МЧС, пра-

воохранительных органов, Ро-
спотребнадзора, церкви и главы 
поселений. В ходе обсуждения 
предстоящих мероприятий был 
выработан ряд мер, которые по-
способствуют избежанию ЧС. 

«В Крещенский сочельник 
ожидается понижение тем-
пературы до -30 градусов. По-
этому важно организовать 
всё так, чтобы мероприятия 
прошли и быстро, и безопас-
но. Мы знаем, насколько для 
людей важно соблюдение всех 
традиций и обрядов в этот 
важный для всех православных 
верующих день. Надо чтобы 

все прибывающие к местам за-
бора освещенной воды могли 
без сложностей выполнить все 
действия, в условиях безопас-
ности и доступности», - отме-
тил Сергей Марач.  

В период празднования пра-
вославного праздника Крещение 
Господне на территории Черем-
ховского района будут органи-
зованы пять мест проведения 
мероприятий.

Освещение воды настоятеля-
ми храмов будет проводиться в 
дневное время 19 января в селе 
Бельск на реке Большая Белая с 
12-00, в деревне Русская Аларь 
на реке Большая Белая с 13-00, в 
селе Голуметь на реке Голуметь 
с 13-00, в селе Онот на реке Онот 
с 14-00.

Вода из купелей прошла 
предварительный анализ, вред-
ных и отравляющих веществ в 
ней не обнаружено. Купания на 
всех 4-х площадках завершатся 
в 18:00 и все иордани будут лик-
видированы.

В рабочем посёлке Михай-
ловка мероприятия пройдут 
только в церкви, без купаний. 
Службы в храме Василия Вели-
кого будут проходить 18 января 
с 17-00 до 19-00 и 19 января с 
9-00 до 11-30.

На всех объектах организо-
вано дежурство медиков и спа-
сателей.

Екатерина БОГДАНОВА

Полиция приглашает кандидатов 
на поступление в учебные заведения 
МВД России
Есть профессия
МО МВД России 
«Черемховский» 
начало работу по 
отбору кандидатов на 
поступление в учебные 
заведения МВД России в 
2023 году. 

Желающие обучаться в ве-
домственных учебных заведени-
ях могут обратиться в отделение 
по работе с личным составом.

В 2023 году ожидается вы-
сокий конкурс, следовательно, 
личную подготовку необходимо 
начинать уже сейчас.      

Популярность учебных заве-
дений МВД России обусловлена 
прежде всего качеством обуче-
ния. С момента зачисления в 
ведомственное учебное заве-
дение на должность курсанта, 
поступившему присваивается 
звание «рядовой полиции», а 
по окончании обучения - «лей-
тенант полиции». 

Курсанты и слушатели учеб-

ных заведений МВД России 
обладают правами, льготами и 
обязанностями, предусмотрен-
ными для сотрудников ОВД, а 
также им выплачивается денеж-
ное содержание.

Курсанты первых курсов 
находятся на казарменном по-
ложении, то есть на полном го-
сударственном обеспечении, на 
остальных курсах – на домаш-
нем проживании. По оконча-
нии вузов МВД все выпускники 
прибывают для дальнейшего 
прохождения службы в подраз-

деления ГУ МВД России по Ир-
кутской области.

По вопросам подготовки к 
обучению можно обратиться по 
следующим телефонам: (395 46) 
5-00-47 - лейтенант полиции 
Гадельшина Ольга Валерьевна, 
специалист по направлениям 
профессиональной подготовки 
ОРЛС, адрес: г.Черемхово ул. 
Ленина 31, каб. 307, отделение 
по работе с личным составом.

Межмуниципальный отдел 
МВД России 

«Черемховский»

Опрос для определения 
финансового положения 
семей с детьми
Полезно знать
Росстат этой зимой 
проведет выборочное 
исследование 
финансового 
положения семей 
с детьми. 

Оно будет производиться 
методом обхода и опроса 
д о м о х о з я й с т в ,  к о т о р ы е 
включены в план заранее. 
В Черемховском районе в 
этот план попали некоторые 
домохозяйства д. Худорожкина. 

Сбор данных будет прово-
диться с 18 января по 4 февраля 
специальным уполномоченным 
работником-интервьюером. При 
себе он будет иметь соответству-
ющий документ, который даёт 

ему право на общение с людьми 
в рамках проводимого исследо-
вания.  

Исследование организовано 
для получения статистической 
информации о фактическом 
уровне жизни российских семей, 
их доходах; о степени имуще-
ственного расслоения и уровня 
бедности населения страны; о 
том, доходят ли установленные 
государством социальные посо-
бия до лиц, которым они пред-
назначены.

От полноты и достоверно-
сти сведений, полученных во 
время опроса респондентов, 
зависит принятие решений по 
социально-демографическим 
проблемам.

Наш корр.

В гостях у ветерана

Благое дело
Черемховское районное 
местное отделение 
партии «Единая 
Россия» поздравило 
с новогодними 
праздниками ветеранов 
Великой Отечественной 
войны. 

Им передали специальные 
подарки и поздравительные 
адреса. А к ветерану Николаю 
Васильевичу Фролову предста-
вителям «ЕР» удалось приехать 
в гости лично.

Войну Николай Фролов 
встретил совсем юным – ему не 
исполнилось и 16 лет… Первые 

годы Великой Отечественной 
он вместе с братом работал на 
заготовке леса, а в 1943 году его 
призвали в армию.

Окончив курсы радистов в 
Чите, Фролов был направлен на 
фронт в Воронежскую область. 
На станции Добрино он прослу-
жил радистом на аэродроме до 
конца 1944 г. Затем был направ-
лен на Дальний Восток, где на 
тот момент продолжались во-
енные действия против Японии. 
Там служил шифровщиком. До-
мой вернулся лишь в 1946 году. 

Сейчас ветерану 97 лет. Но не-
смотря на возраст, он всегда рад 
гостям. Рассказывает много исто-
рий из своего боевого прошлого. 

Наш корр.
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Визит
Спикер Заксобрания 
в ходе рабочей поездки по 
Черемховскому району провел 
встречи с активом сёл.

Обсуждение программ развития образо-
вания с непосредственными их участника-
ми: первый заместитель секретаря Иркут-
ского регионального отделения «Единой 
России», председатель Заксобрания области 
Александр Ведерников в рамках поездки по 
Черемховскому району встретился с акти-
вом школы села Узкий Луг. Собравшиеся 
поговорили о госпрограммах Иркутской 
области, разработанных по инициативе 
«Единой России», в том числе «Школьный 
учебник». Она направлена на обеспечение 
учебными пособиями малокомплектных 
школ с численностью не более 500 учащих-
ся, к которым относится учебное заведение 
в селе Узкий Луг, и является региональной 
вкладкой в федеральный партийный проект 
«Новая школа».

Вместе с Александром Ведерниковым с 
активом школы встретились депутат Зак-
собрания, член политсовета Иркутского 
регионального отделения «Единой России» 
Виктор Побойкин и мэр Черемховского 
района, секретарь районного отделения 
партии Сергей Марач.

Александр Ведерников также расска-
зал о реализации программ «Доступный 

школьный стадион», «Народные инициа-
тивы», других партийных проектов.

Парламентарии осмотрели здание сель-
ской школы, которой необходим капиталь-
ный ремонт, а также строительство модуль-
ной столовой с пищеблоком и обеденным 
залом на 70 посадочных мест. 

Напомним, зданию школы через два 
года исполнится 100 лет. Сейчас в учреж-
дении обучаются около сотни ребятишек. 
Главные проблемы образовательного уч-
реждения — отсутствие школьной столовой 
(школьники питаются в отдельно стоящем 
здании в 150 метрах от самой школы) и 
необходимость проведения капитального 
ремонта. 

Селу также нужен новый Дом культуры. 
Сейчас его функцию выполняет старинная 
усадьба. В небольшом здании проводят 
культурные мероприятия, а также работа-
ют шесть клубных формирований. Прав-

да, вместить здешние апартаменты смогут 
одновременно не более 10-15 человек, а 
жителей в селе около 1000. Муниципалитет 
подготовил проект строительства нового 
ДК с библиотекой, однако при проведении 
исследования площадки, выбранной для 
строительства, были обнаружены церков-
ные захоронения. 

Депутаты посетили библиотеку села 
Узкий Луг: ветхое здание уже разрушается, 
и чтобы привести его в надлежащий вид, 
необходимы работы по восстановлению 
фундамента, замене крыши и электропро-
водки, внешнее утепление, устройство те-
плого туалета.

Отметим, что сюда местные жители 
приходят не только за литературой и пери-
одикой, но и воспользоваться госуслугами 
— заказать справки, записаться к врачу, 
оплатить пошлину и др. 

Александр Ведерников отметил, что в 

Иркутской области необходимо разрабо-
тать программы строительства модульных 
зданий соцобъектов. 

«Депутаты Законодательного со-
брания настаивают на синхронизации 
государственных программ. Мы знаем, 
что сейчас очень высокие требования 
предъявляются к водоснабжению объек-
тов, поэтому перед их строительством 
необходимо обеспечить на площадках до-
ступ к сетям. Это только один из приме-
ров. Еще одно важное направление – это 
строительство модульных зданий вместо 
капитальных объектов. Это позволит 
сократить расходы местных бюджетов 
на подготовку документов для строи-
тельства», - сказал Александр Ведерников.

Парламентарии осмотрели также дет-
ский сад села Узкий Луг, где в рамках про-
граммы «Комплексное развитие сельских 
территорий» была благоустроена прилега-
ющая территория.

Профильный комитет Заксобрания внёс предложения 
по изменению поддержки сельхозтоваропроизводителей
Поддержка 
аграриев региона
Комитет по законодательству 
о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве 
рассмотрел изменения в 
порядках господдержки 
сельхозтоваропроизводителей 
в Иркутской области в 2023 
году по направлениям лизинга, 
закупа молока и мяса 
у населения.

 Заседание прошло под руководством 
председателя комитета Романа Габова.

Роман Габов отметил, что рассмотрение 
вопроса связано с многочисленными обраще-
ниями представителей сельскохозяйственной 
отрасли. «Депутаты Законодательного 
собрания неоднократно говорили, что про-
довольственная безопасность имеет боль-
шое значение. Все изменения должны быть 
направлены на поддержку сельхозтоваро-
производителей, увеличение производства в 
отрасли, снижение цен на продовольствие», 
- отметил глава комитета.

По словам министра сельского хо-
зяйства Ильи Сумарокова, в бюджете на 
трехлетний период заложено около 900 
миллионов рублей на субсидирование ли-
зинга ежегодно. По итогам прошлого года в 
Иркутской области получателями субсидий 
стали 248 сельхозтоваропроизводителей. 
С 2022 года при определении предельного 
размера субсидии учитываются объемы 
посевных площадей зерновых культур, 
закупа молока и мяса. Также применяет-
ся коэффициент, учитывающий объемы 

официально зарегистрированного дохода 
и суммы уплаченных налогов. По словам 
министра, такие меры стимулируют агра-
риев наращивать производства. Также Илья 
Сумароков отметил, что в области необхо-
димо стимулировать лизинг по льготным 
программам Росагролизинга. Это поможет 
сократить расходы как сельхозтоваропро-
изводителей, так и областного бюджета за 
счет уменьшения суммы уплачиваемых 
процентов. Пользователи коммерческого 
лизинга ежегодно оплачивают проценты на 

общую сумму более 300 миллионов рублей.

Как рассказала первый заместитель ми-
нистра сельского хозяйства Наталья Жил-
кина, в 2022 году субсидии на закуп молока 
и мяса превысили 200 миллионов рублей, 
средства выделены 70 получателям. Сред-
няя цена закупа молока составила 19 рублей 
за литр. Министерство предложило ввести 
дифференцированную схему субсидирования 
закупа молока в зависимости от регулярно-
сти, объемов поставок и других параметров.

Депутаты Законодательного собрания 
высказали ряд предложений по совершен-
ствованию поддержки и наращиванию объ-
емов производства. Их обсудят в рамках 
межведомственных рабочих совещаний.

Кроме того, парламентарии рассмотре-
ли вопрос о мерах по повышению эффек-
тивности использования лесных ресурсов, в 
том числе в рамках осуществления контро-
ля за выполнением обязательств инвесто-
ров, предусмотренных инвестиционными 
проектами в области освоения лесов. Этот 
вопрос депутаты Законодательного собра-
ния обсудят в рамках Правительственного 
часа на ближайшей сессии парламента, 
которая состоится 18 января.
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Вопросы развития 
образовательных учреждений, 
которые готовят кадры для 
Иркутского авиационного 
завода, обсудил на 
территории Иркутского 
техникума авиастроения 
и материалообработки 
губернатор Иркутской области 
Игорь Кобзев с генеральным 
директором Иркутского 
авиационного завода, 
филиала ПАО «НПК «Иркут» 
Александром Вепревым, 
членами правительства региона.

- Принимая во внимание актуальность 
и значимость подготовки кадров для Ир-
кутского авиационного завода – филиала 
ПАО «Корпорация «Иркут» Правитель-
ство региона предполагает совместно с 
авиазаводом разработать долгосрочную 
программу по развитию образователь-
ных учреждений, которые занимаются 
подготовкой кадров для таких больших 
предприятий. Мы рассмотрели вопрос 
по созданию кластера среднеспециаль-
ного образования тех специальностей, 
которые  необходимы авиазаводу. За вре-
мя действия программы нам необходимо 
произвести модернизацию учебных и про-
изводственных классов, укомплектовать 
преподавательскими кадрами, - подчер-
кнул Игорь Кобзев.

Кроме того, губернатор отметил, что в 
конкурсе «Моя карьера» будет создана от-
дельная номинация, связанная с привлечени-
ем специалистов для авиационной отрасли. 
Кроме того, Иркутская область будет участво-
вать в конкурсном отборе на предоставление 
грантов из федерального бюджета в рамках 
реализации федерального проекта «Про-
фессионалитет» в 2024 году. Это позволит 
привлечь в регион 100 млн рублей на улуч-
шение материально-технического обеспече-
ния условий образовательного процесса при 
софинансировании авиазавода.

Директор Иркутского техникума авиа-
строения и материалообработки Валентина 
Зяблова сообщила, что сейчас в учрежде-
нии обучается 1300 студентов, из них око-
ло 200 с ограниченными возможностями 
здоровья, и более 100 ребят из категории 
детей-сирот. В рамках федерального проек-
та «Молодые профессионалы (Повышение 
конкурентоспособности профессионально-
го образования)» национального проекта 
«Образование» в 2020 году из областного 
и федерального бюджетов на оснащение 
пяти мастерских по компетенциям в соот-

ветствии с требованиями международно-
го стандарта техникум получил около 42 
млн рублей. Кроме того, на базе техникума 
созданы три специализированных центра 
компетенций движения Ворлдскиллс Рос-
сия: «Электромонтаж», «Производственная 
сборка изделий авиационной техники»; 
«Фрезерные работы на станках с ЧПУ». 

Также техникум с 2016 года является Ба-
зовой профессиональной образовательной 
организацией, обеспечивающей поддержку 
системы инклюзивного профессиональ-
ного образования инвалидов в Иркутской 
области. А с 2018 года техникум утвержден 
в качестве Регионального центра развития 
движения «Абилимпикс» здесь оборудова-
ны и успешно функционируют четыре со-
ревновательных площадки по компетенци-
ям движения. В 2023 году техникум вошел в 
федеральный проект «Профессионалитет» 
в рамках деятельности образовательно-про-
изводственного центра (кластера) по на-
правлению «Электроэнергетика».

- Для увеличения количества вы-
пускников нам необходимо развитие 
инфраструктурной базы, материально 
технической. Необходима постоянная мо-
дернизация оборудования, которая долж-
на вестись параллельно с оборудованием 
на предприятии, куда ребята придут 
работать после обучения, - отметила Ва-
лентина Зяблова.

Глава региона пообщался с ребятами, 
осмотрел мастерские и пищеблок, куда в 
конце января поступит новое оборудова-
ние. Валентина Зяблова сообщила, что в 
настоящее время готова проектно-сметная 
документация на замену электропроводки 
в мастерских, в планах - подготовка ПСД на 
ремонт кровли, тепло- и водоснабжения в 
общежитиях, где в 2024 году планируется 
капремонт.

НОВОСТИ РЕГИОНА

Игорь КОБЗЕВ: В Иркутской области будет 
создан образовательный кластер подготовки 
кадров для авиастроительных предприятий

Приёмка новой 
наземной лесопожарной 
техники прошла в Иркутске
Министерство лесного 
комплекса региона 
получило четыре 
снегоболотохода 
модели ТГМ-126-02, 
изготовленные 
на Иркутском заводе 
гусеничной техники 
в Ангарске. 

Высокопроходимые машины 
приобретены в рамках реализа-
ции федерального проекта «Со-
хранение лесов» национального 
проекта «Экология» на сумму 31,4 
млн рублей.

Снегоболотоходы ТГМ-126-02 
оборудованы усиленным гидрав-
лическим отвалом, гидравличе-
ским плугом, насосом и емкостью 
для воды объемом два кубометра. 
Техника будет направлена на лесо-
пожарные станции региона.

Всего для оснащения лесо-

пожарных сил области в рамках 
проекта «Сохранение лесов» в 
2023 году в части закупки специ-
ализированной техники и обору-
дования предусмотрены средства 
федерального бюджета в размере 
64,6 млн рублей. 

Планируется приобрести 26 
единиц лесопожарной техники. 
Это вездеходы повышенной про-
ходимости, укомплектованные 
пожарным оборудованием, сна-
ряжением и инвентарем, грузо-
пассажирские полноприводные 
автомобили для транспортировки 
лесных пожарных и их снаряже-
ния, а также вахтовые автобусы, 
мотовездеходы и транспортные 
прицепы. 

На сегодняшний день все кон-
курсные процедуры проведены, 
государственные контракты на 
поставку специализированной 
техники заключены.

В Приангарье бесплатное обучение 
в рамках нацпроекта «Демография» 
прошли более 4 тысяч человек

Данные по 
переобучению, 
повышению 
квалификации в рамках 
федерального проекта 
«Содействие занятости» 
национального проекта 
«Демография» в 
2022 году озвучили в 
министерстве труда и 
занятости Иркутской 
области.

Как сообщил глава ведомства 
Кирилл Клоков, в прошлом году 
дополнительное профессиональ-
ное образование по востребован-
ным на региональном рынке труда 
специальностям получили 4 200 
человек, из них 76% сохранили 

занятость или трудоустроились 
по новой специальности.

– Среди прошедших обучение 
в рамках нацпроекта «Демогра-
фия» 29 % – безработные, состо-
ящие на учете в органах занято-
сти, 28 % – мамы дошкольников, 
24 % – граждане старше 50 лет, 
15% – молодежь в возрасте до 35 
лет. Большим спросом пользо-
вались курсы по информацион-
ным и цифровым технологиям, 
бизнес-планированию, бухгал-
терскому учету, менеджменту 
маркетплейсов, государствен-
ным и муниципальным закупкам, 
организации предприниматель-
ской деятельности, – отметил 
Кирилл Клоков.

По информации минтруда 

региона, популярными стали и 
программы обучения по специаль-
ностям в кадровой, социальной и 
образовательной сферах, а также 
по предоставлению услуг. Были 
востребованы образовательные 
курсы по рабочим специально-
стям таким как сварщики, элек-
тромонтеры, слесари, машинисты 
котельной, маляры, лаборанты 
химанализа.

Программа организации про-
фессионального обучения и до-
полнительного профессиональ-
ного образования рассчитана на 
период до 2024 года. После обнов-
ления образовательных программ 
на цифровой платформе «Работа 
России» https://trudvsem.ru/от-
кроется запись на обучение.  
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Ветеранская дискотека 
с сюрпризом
Активное 
долголетие
Весело встретили Старый 
Новый год представители 
старшего поколения. 
В этот раз решили 
собраться в клубе 
д. Петровка. 

Совет ветеранов разослал всем 
приглашения с наказами – быть 
красивыми и веселыми, с запа-
сом оригинальных выступлений 
и шуток. И вечер, действительно, 
получился просто замечательный, 
так как готовили его сообща: со-
вет ветеранов, завклубом Анна 
Карпачёва и староста д. Петровка 
– Нина Хазинуровна Зимина. 

Аня рассказала о интересных 
традициях новогодних празд-
ников, а председатель совета 
ветеранов в своем выступлении 
отметила, что в зале собрались 
люди достойные, уважаемые, и 
пожелала, чтобы Новый год стал 
добрым и мирным, а на этот вечер 
– всем забыть о своем возрасте и 
почувствовать себя молодыми, 
озорными и здоровыми. 

 Так оно и вышло: все активно 
участвовали в интересных играх и 
конкурсах. А как дружно, с одно-
го первого слова, все угадывали 
песню и хором пели любимые и 
знакомые песни советских времен. 

 А потом был сюрприз – вы-

ступления петровцев: Натальи 
Бобылевой, Валентины Бахти-
яровой, Людмилы Сарычевой и 
Нины Зиминой. Первой появи-
лась неподражаемая Примадонна 
Алла Пугачева с песней «Мадам 
Брошкина». А затем в ярких кра-
сивых костюмах наши женщины 
артистично танцевали и инсце-
нировали песни «Если б я был 
султан», «Куплеты Курочкина». 
В завершение прекрасные цыга-
ночки исполнили песню – танец 
«Гадалка». Всё это вызвало бурю 
аплодисментов и положительных 
эмоций. 

Ну и, конечно, была самая на-
стоящая дискотека со светоэф-
фектами и ретро-музыкой. И надо 
видеть, как бабушки «зажигали» 
и как помолодели, забыв о спине 
и ногах… 

Все присутствующие остались 
очень довольны общением, кон-
курсами и горячо благодарили 
артистов. 

Ну а за чаем выяснили, кто 
кем работал, кто самый богатый 
на внуков и правнуков, кто ка-
кие блюда любит готовить (и это 
было видно на общей скатерти-са-
мобранке). А закончили празд-
ник музыкальной игрой «К кому 
и когда пойдем в гости на день 
рождения».

 Завершая вечер на такой по-
зитивной и задорной ноте, акти-
висты решили собираться чаще и 
создать постоянно действующий 
творческий коллектив.

Пресс-центр 
Зерновского совета ветеранов

Новогоднее чудо

Акция
Новый год - это 
праздник, когда 
волшебных событий  
ждут все, независимо от 
возраста. 

Дети с нетерпением  ждут это-

го дня, когда можно побывать на 
новогодних праздниках,  пове-
селиться,  встретиться с Дедуш-
кой Морозом. Но, к сожалению, 
не у каждого ребенка есть такая 
возможность. Для школьников 
нашей школы №3 п. Михайловка, 
которые по состоянию своего здо-
ровья не могут присутствовать на 

веселых новогодних праздниках, 
волонтеры сотворили чудо – Дед 
Мороз пришел к ним домой!  

Детей-инвалидов и детей с ОВЗ  
поздравили участники театраль-
ной студии «Крылья».  Каждый 
ребенок  был счастлив встретить 
у себя дома  Деда Мороза (Алек-
сандр Невидимов, ученик 9а клас-
са) и забавного  Зайчика (Диана 
Ермакова, ученица 9а класса).  

Дед Мороз и Зайчик общались 
с детьми, которые могли расска-
зать стихотворение,  спеть песенку 
или просто прикоснуться к вол-
шебным героям и получить  по-
дарки. Видеть радостные  эмоции, 
улыбки и смех  таких ребят - это 
тоже волшебство.  Дети и их роди-
тели с удовольствием принимали 
поздравления, искренне радова-
лись гостям и фотографировались 
на память. 

В акции «Новогоднее чудо» 
приняли участие не только школь-
ники. Оказали большую помощь 
заместитель директора по ВР Н.М. 
Старостина, организатор Ю.В. 
Юстинович, учитель Т.Н. Собо-
лева, руководитель театральной 
студии «Крылья» С. Л. Гацко. Осо-
бая благодарность РДК «Жарки» 
за предоставленные костюмы, ди-
ректору школы №3 Е. П.Алферо-
вой за средства на транспортные 
расходы. 

Валентина ФЕДОРЕНКО, 
социальный педагог 

школы №3 п. Михайловка

Эхо праздника
Как-то раз в Новый год 
в селе Бельск в избу 
П.Ф.Трескина по вечерам 
повадились гости в дом 
ходить, да не простые - 
то поп, то черт заглянут, 
то ещё невесть кого 
занесёт в избу. 

В избе многолюдно, свет горит, 
да гости песни поют. Интересно 
стало молодёжи и решили они 
проверить, что творится в доме 
том. Подошли поближе, а там вы-
веска огромная огнями светится, 
дескать, Солоха приглашает в го-
сти. Ну и решили зайти на огонёк, 
да не тут-то было - дверь заперта! 
Пели они колядки, пели, стуча-
ли-стучали, Солоху кричали-кри-
чали - ни слуху, ни духу, никого 
нет! И свет в окне погас. 

А во дворе ёлка стоит: на ней 
огоньки яркие, решили парни-де-
вицы поиграть в игры разные. 
Поиграли, разморились… А тут 
выходит из других ворот Мастери-
ца–искусница и приглашает к себе 
в гости, уж больно понравились ей 
парни с девчатами. 

Зашли молодые люди в гор-
ницу и обомлели: как там кра-
сиво да ладно, вещи старинные: 
прялки-самопрялки, да утюги, 
дорожки да половички разные, а 
мастерицы-то рассказали им про 
праздник «Святки» и про ремёсла 
старинные. Вышли они, слышат у 
Солохи в доме шум. А у дома того 
лестница к окошку приставлена. 
Залезли девушки с парнями - в 
оконце смотрят, а Солоха с Чёртом 
в карты играют да щелбаны ста-
вят, да друг на друга покрикивают 
- так сказать, играют-то с азартом!

Постучали в окошко, Солоха-то 
сразу шторки задёрнула, увидела 
гостей да побежала встречать. За-
шли парни-девицы в горницу и 
давай колядки петь, да хозяевам 
добра желать. А хозяйка стала их 
угощать да загадки загадывать, а 
загадки-то не простые! 

Вдруг свет в горнице погас, го-
сти думают, что за чертовщина?! 

А это начал пакостить Чёрт, ко-
торого Солоха в мешок спрятала. 
Вытащила его Солоха из мешка 
да тумаков надавала, да заставила 
помогать гостей радовать. Затем 
хозяйка загадала главную загад-
ку, которую очень трудно было 
отгадать. А ответ лежал в ларце. 
Как только гости отгадали загадку, 
ларец-то и открылся, а в нём и 
отгадка - большая свеча! 

А Солоха тем временем пове-
дала, что святки - самое время 
для гаданий и предсказаний, и 
предложила гостям погадать на 
суженого-ряженого, да какого 
пола детки будут, да что ждёт их 
в этом году… Порадовались гости 
гаданию, а Солоха им нагадала 
и богатства, и достатка, и здоро-
вья, и деток да имена женихов 
хороших. 

Тут Солоха и говорит: «Ну, вот 
и поворожили, соколики! Чёрт, 
полезай на печь, доставай валенки 
да шубы, пойдем покажем гостям, 
как в старину в нашем селе мо-
лодёжь-то куролесила да обычаи 
соблюдала. Подморозим-ка дво-
ры, где нужно в этом году забор 
поправить или ворота у кого ни-
кудышные. А как в каком дворе 
хорошо-то встретят хозяева, так 
пожелаем им добра да сытости!» 

И пошли колядовщики по селу 
петь да колядовать, слова добрые 
говорить да не очень (это уж – кто 
как заслужил!). И ворота подмо-
розили, том доме, где гостей не 
пустили, и хозяев нашли щедрых 
да знатных, не скупых, что встре-
тили они гостей добрым словом 
да щедрым столом.

Поблагодарили колядовщики 
хозяев добрым словом да пошли 
дальше по селу играть да коля-
довать, и попали на посиделки в 
Дом народного творчества, где их 
встретили Мастерицы-искусницы 
и предложили сделать из шер-
сти Аленький цветочек, который 
исполняет все желания, а после 
угощали пирогами да сладостями, 
да ароматным чаем из самовара.

Наталья ВИКУЛИНА,
художественный руководитель 

ДК села Бельск

Бельские сказания 
о Рождественских колядках 
«В гостях у Солохи»
















